

REVUE DE PRESSE SUR LA MARCHÉ FESTIVE « DES CHAMPS, PAS D'AUCHAN » DU 17 MAI 2014

Cette revue de presse n'est pas exhaustive et ne demande qu'à être complétée !

PRESSE ECRITE :

Presse nationale :

- articles « Les Mulliez, une dynastie chahutée » et « Une marche contre les projets immobiliers de la famille Mulliez » parus dans Le Monde daté du 17/05/2014 : http://www.lemonde.fr/economie/article/2014/05/16/les-mulliez-une-dynastie-chahute_4419803_3234.html et http://www.lemonde.fr/economie/article/2014/05/16/une-marche-contre-les-projets-immobiliers-de-la-famille-mulliez_4419804_3234.html
- dépêche AFP « Roubaix-Néchin : marche sur la frontière franco-belge contre l'expansion du groupe Mulliez » du 17/05/2014 : <http://nord-pas-de-calais.france3.fr/2014/05/17/nechin-marche-sur-la-frontiere-franco-belge-contre-l-expansion-du-groupe-mulliez-479369.html>
- article « Manifestation contre la première fortune de France, qui bétonne la terre : "Des champs, pas d'Auchan !" » de Julie Lallouët-Geffroy publié le 19/05/2014 par reporterre.net : <http://www.reporterre.net/spip.php?article5876>
- article « Une marche contre les Mulliez » de B. Merlaud paru le 19/05/2014 sur le site Internet de Linéaires, le magazine de la distribution alimentaire : <http://www.lineaires.com/LA-DISTRIBUTION/Les-actus/Une-marche-contre-les-Mulliez-43571>
- article « Le grand commerce aux champs » de Yann Fiévet paru dans le numéro 16 de juin 2014 du mensuel « Les Z'indignés / La vie est à nous » : <http://www.legrandsoir.info/le-grand-commerce-aux-champs.html>
- article « Nord – Pas-de-Calais : Des champs, pas d'Auchan ! » paru dans le numéro 296 de juin 2014 de Campagnes solidaires, le mensuel de la Confédération paysanne

Presse régionale :

Nord – Pas de Calais :

- article « Vers la première marche anti-Mulliez » de Yannick Boucher paru dans La Voix du Nord le 10/05/2014 : <http://www.lavoixdunord.fr/economie/vers-la-premiere-marche-anti-mulliez-ia248b0n2125667>
- article « Austérité pour les Mulliez » d'Alain-Phil' Trait paru sur La Brique.net le 17/05/2014 : <http://labrique.net/numeros/en-ligne-uniquement/article/austerite-pour-les-mulliez>
- article « Les anti-Mulliez ont marché sur Néchin » de Yannick Boucher et Valérie Sauvage paru le 18/05/2014 sur La Voix du Nord (<http://www.lavoixdunord.fr/economie/les-anti-mulliez-ont-marche-sur-nechin-videos-ia0b0n2142319>) et Nord Eclair (<http://www.nordeclair.fr/info-locale/les-anti-mulliez-ont-marche-sur-nechin-ia60b0n416427>)
- article « Manifestation aux champs » paru sur 20minutes.fr le 19/05/2014 : <http://www.20minutes.fr/ledirect/1378497/manifestation-champs>
- article « Grande distribution : manifestation » paru sur MetroNews le 19/05/2014 : http://metronewspdf.s3.amazonaws.com/2014/lille/20140519_lille.pdf

Ile-de-France :

- article « Ils marchent à Roubaix pour sauver les terres de Gonesse » paru le 19/05/2014 dans Le Parisien édition du Val d'Oise : <http://www.leparisien.fr/espace-premium/val-d-oise-95/ils-marchent-a-roubaix-pour-sauver-les-terres-de-gonesse-19-05-2014-3852191.php>

Haute-Normandie :

- article « Près de Rouen, la ferme des Bouillons toujours en lutte » de 76actu paru le 14/05/2014 : http://www.76actu.fr/pres-de-rouen-la-ferme-des-bouillons-toujours-en-lutte_78441/
- article « Des militants de Seine-Maritime arrêtés par la police belge » de Richard Plumet (avec AFP) paru le 18/05/2014 sur le site Internet de France 3 Haute-Normandie : <http://haute-normandie.france3.fr/2014/05/18/des-militants-de-seine-maritime-arretes-par-la-police-belge-479657.html>
- article « La police belge stoppe les défenseurs de la ferme des Bouillons » de 76actu paru le 18/05/2014 : http://www.76actu.fr/video-la-police-belge-stoppe-les-defenseurs-de-la-ferme-des-bouillons_78913/

Provence-Alpes-Côte d'Azur :

- articles « Un front uni des élus contre la grande distribution » et « Les militants anti-Auchan : Ils ont versé de la terre chez le propriétaire d'Auchan... en Belgique » de Bernard Sorbier parus dans La Provence le 22 mai 2014 : https://doc-0c-28-docs.googleusercontent.com/docs/securesc/ha0ro937gcuc717deffksulhg5h7mbp1/i99ukha99u2d50cdfjh1l43npc7558ai/1403208000000/06601828432962277266/*0B9uGWPMZXNoldEs4MUdSaXhGcVE?h=16653014193614665626

Presse belge :

- article « Une marche « anti-Mulliez » à Néchin » de Pierre-Laurent CUVELIER publié par lavenir.net : http://www.lavenir.net/article/detail.aspx?articleid=DMF20140518_00477746
- article « Manifestation à Néchin contre une riche famille française » paru le 19/05/2014 sur le site Internet de la Radio-télévision belge francophone (RTBF) : http://www.rtbf.be/info/regions/detail_manifestation-a-nechin-contre-une-richissime-famille-francaise?id=8272114

RADIO :

- dans le journal d'information de France Inter du dimanche 18 mai 2014 à 7 heures
- dans l'émission « Offensive, Les amis d'Orwell » sur Radio Libertaire (89.4 MHz à Paris) le vendredi 27/06/2014 de 21h à 22h30 : http://media.radio-libertaire.org/backup/26/vendredi/vendredi_2100/vendredi_2100.mp3
- « Des champs, pas d'Auchan ! » sur Radio Fréquence Paris Plurielle (106.3 FM) ; l'émission d'une durée d'1 h 24 mn peut être téléchargée sur le site Internet de « Sons en lutte » : <http://www.sonsenluttet.net/spip.php?article748>

TELEVISION

- sur France 3 Nord – Pas-de-Calais le 17/05/2014 : <http://nord-pas-de-calais.france3.fr/2014/05/17/nechin-marche-sur-la-frontiere-franco-belge-contre-l-expansion-du-groupe-mulliez-479369.html>

- dans l'émission Capital de M6 intitulée « Centres commerciaux : la folie des grandeurs ! » et diffusée le 25/05/2014¹ : http://www.m6.fr/emission-capital/25-05-2014-centres_commerciaux_la_folie_des_grandeurs/

BLOGS

- billet « Une manifestation prévue le 17 mai devant l'AFM » de Bertrand Gobin paru le 1^{er} mai 2014 sur Le blog Mulliez.com : <http://www.leblogmulliez.com/article-une-manifestation-prevue-le-17-mai-devant-l-afm-123500477.html>
- blog « La richesse des Mulliez et des grandes fortunes » de Benoît Boussemart (<http://richessem eklablog.com>) : article n° 142 du 11/05/2014 (« Mulliez, Carrefour - Casino : des m² très enrichissants »), n°143 du 17/05/2014 (« Manif Mulliez - Ce n'est qu'un début ... Continuons le combat ... »), n°144 du 19/05/2014 (« On ne dérange pas les milliardaires de Néchin - Manif - suite ») et n°146 du 26/05/2014 (« Suite Manif »)

¹ le reportage sur le projet EuropaCity d'Immochan à Gonesse contient une séquence sur la manifestation de Roubaix à Néchin du 17/05/2014 : "Mais avant d'en arriver là, les promoteurs d'EuropaCity ont plusieurs embûches à surmonter car les opposants n'ont aucunement l'intention de lâcher prise et de se laisser chasser. Samedi dernier, près de trois cents agriculteurs et écologistes ont manifesté dans le département du Nord où est installé le siège d'Auchan. Ils protestaient contre les nombreux projets immobiliers du groupe d'hypermarchés, et notamment le centre commercial d'EuropaCity"